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会長卓話 

 
大熊 正行 会長 

 昨日は、同じ第 8 グループ内の当クラブの子クラブ

である越谷中 RC へ表敬訪問に行って参りました。先

週、先に来て頂きましたが、当クラブからとしては最後

の表敬訪問先となりました。 

 今日は、9 月 9 日です。「重陽の節句」と言います。

重陽の節句は、五節句の一つで、五節句とは、江戸

時代に定められた 5 つの式日（今でいう祝日）をいい、

1 月 7 日の人(じん)日(じつ)の節句（七草粥）、3 月 3

日の上(じょう)巳(し)の節句（桃の節句／雛祭り）、5

月 5 日の端午の節句、7 月 7 日の七夕の節句、9 月

9 日の重陽の節句をさします。 

古来より、奇数は縁起の良い陽数、偶数は縁起の悪

い陰数と考え、その奇数が連なる日をお祝いしたの

が五節句の始まりで、めでたい反面悪いことにも転じ

やすいと考え、お祝いとともに厄祓いもしていました。

中でも一番大きな陽数（9）が重なる 9 月 9 日を、陽が
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重なると書いて「重陽の節句」と定め、不老長寿や繁

栄を願う行事をしてきました。 

「重陽の節句」は、別名「菊の節句」と呼ばれ、中国由

来の行事で、日本では平安時代ごろに貴族の宮中

行事として取り入れられました。当時は、中国から伝

来したばかりの珍しい菊を眺めながら宴を催し、菊を

用いて厄祓いや長寿祈願をしていました。これが時

代とともに民間にも広がり、江戸時代に五節句のひと

つとなって親しまれるようになりました 

今では五節句の中でも影が薄くなりましたが、五節句

を締めくくる行事として、昔は最も盛んだったといわれ

ています 

さて話は前後しますが、去る 9 月 4 日（金）には、 高

輪のホテルへ「第 13 回 日韓親善会議」という会議に

出席して参りました。参加者は、私と会田幹事、松井

エレクト、須賀副幹事、小林 操 R 財団委員長、吉澤

国際奉仕委員長の 6 名でした。本来は、出席するつ

もりは毛頭無かったのですが、中島ガバナー補佐か

らの強い依頼で 6 名の皆さんには、ありがたくご理解

を頂いて参加して頂きました。 

巨大な宴会場「飛天の間」にて日本側 1,000 名、韓

国側 400 名の総勢、約 1,400 名もの参加で、円卓テ

ーブルだけでも 104 もあり、会議のスケールの大きさ

に圧倒される思いと同時に会場内は大変壮観でした。

本会議の後の懇親会までに準備の為に一時間半も

の間何もしないで待機してくれと言われて一同唖然と

しました。そんなに待たされるのならいっそ越谷に帰

ってしまおうということになり一同賛同の下帰路に着き

ました。参加して頂いた 6 名の皆さんには、1 万 5 千

円もの登録料を個人負担して頂いたにも関わらず、

結局飲食をせずに越谷の地へ帰ってきました。そし

て、有志のメンバーで会食をして解散しました。これも

次年度第 8 グループから浅水ガバナーが輩出される

ということでの、支援行動の一つです。本番の次年度

は、何かにつけてあらゆる場面でバックアップ体制を

とることになると思います。それが、同じ仲間同士のそ

の人の顔や立場を立てる為の義理・人情であり、よく

言う「貸し借り」と思います。貸し借りと言ってももちろ

んお金の貸し借りでは無く、色々な事業やイベントな

どでの参加動員要請を受けた場合に一つ返事で快

諾し、イベントや事業への参加やお手伝いなどを積

極的にすることです。また、次年度は、小林 操会員

が第 8 グループのガバナー補佐になります。まさしく

浅水ガバナーのおひざ元で浅水ガバナーを支える

第 8 グループの顔になる立場の人です。今年度の地

区の役員とクラブの委員長と 40 周年の実行委員と一

人 3 役も 4 役も同時進行になり、色々とご苦労いただ

くと思いますが宜しくお願い致します。 

また、同時に浅水ガバナー年度の地区副幹事として、

大濱会員、大島会員のお二人が北クラブを代表して

出向していただきます。早速今月末には副幹事同士

の顔合わせがあるそうで、お二人には今後様々な場

面で活躍していただくこととなります。今年度のクラブ

の役職と一人二役になり何かと大変なこともあろうかと

思いますが北クラブの代表だと言うことを十分自覚し

て肝に銘じて、その責務を全うするよう頑張っていた

だきたいと思います。 

 来週は、中島ガバナー補佐をお迎えしての「第 4 回

クラブ協議会」です。9 月 30 日の「ガバナー公式訪問

例会」の前哨戦、予行演習のような例会ですが、多数

の会員の皆様に出席していただき、本番の「ガバナ

ー公式訪問例会」には、100％出席を目指して取り組

んでいきたいと思いますので月末の何かとお忙しい

中かと思いますが皆様何卒宜しくお願い致します。 

さて、本日は、9 月の特別月間に因みまして、服部純

一様をお迎えして「越谷市教育の現状」について卓

話を頂きます。後ほど宜しくお願い致します。それで

は本日も最後まで宜しくお願い致します。 
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幹事報告 

 
会田 謙二 幹事 

・第 28 回全国ローターアクト研修会並びに第 13 回ア

ジア太平洋地域ローターアクト会議開催のお知ら

せ。2016 年 3 月 18 から 21 日、京都で開催。 

・「ロータリーの友」英語版のお知らせ。10 月 14 日締

め切り。 

・第 2770 地区、地区大会は 11 月 14 日（土）浦和ロ

イヤルパインズホテル、15 日（日）さいたま文化セ

ンターに於いて、「ロータリーと地域の絆」をテーマ

に開催。全員登録となります。また 14 日には、長

寿会員と永年在籍会員の表彰があります。 

・越谷 RC と越谷南 RC から 9 月と 10 月のプログラム

予定表。掲示。 

・本日配布したガバナー月信に、深野会員、渡辺会

員の紹介 

3 分間ロータリー情報 

 
一柳 昌利会員 

「戦略計画」 

皆様、ロータリーの戦略計画と行ってもご存じの方は

どの位いらっしゃるでしょうか。実は私もその一人です

が、戦略計画という言葉は聞いたこともありますが、改

めてロータリーの戦略についてお伝えしたいと思いま

す。戦略計画というのは、ロータリーがこれからもダイ

ナミックな組織であり続け、世界中の地域社会に貢献

していくための将来への指針となるのが、ロータリー

の戦略計画です。この戦略計画は、アンケート調査、

フォーカスグループ（座談会調査）、委員会、会合を

通じて集められた会員の意見を基に形作られました。

ロータリーがこれからも目標に向けて前進し続けてい

くために、戦略計画は、ロータリアンの願いや希望を

取り入れながら進化していくものです。 

具体的には戦略計画とはどんなことかというと、戦略

的優先項目と目標という部分に分かれております。 

目標は、人道的奉仕の重点化と増加、公共イメージ

と認知度の向上、もう一つはクラブのサポートと強化と

なっております。優先項目に値する部分は当然なが

ら親睦、高潔性、多様性、奉仕、リーダシップとなって

おります。それぞれに細かい項目がございます。ロー

タリーのホームページ Mｙ Rotary から抜粋した資料

を掲示いたしますので後程でも皆様ご覧ください。 

 

お客様ご挨拶 

 
第 2770 地区職業奉仕委員 

荒井 信宏 様 

 本日は初めて越谷北 RC さんの例会に参加させて

頂きます。今年も 10 月に職業奉仕セミナーが開催さ

れます、そのご案内に参りました。最近書店でお見か
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けの方もいると思いますが「リーダーという生き方」当

日講師のかたは佐々木常夫氏、東レ経営研究所の

社長で組織やリーダーについて実践した深い見識を

お持ちの方です。その次に「夜和会」（トワイライトミー

ティング）で柴田圭氏という女性から、「元気な体で職

業奉仕」という題名で実技を交えてお話を頂きます。

後に懇親会となります 10/16（金）平日の午後の開催

ですが、出来るだけ多くの方の参加をお待ちしており

ます。最後になりますが前年度、南 RC にて幹事のと

き、北クラブさんの事業であるジュニア甲子園大会に

行った際に、自分が想像していた以上に緊張感があ

り何とも言えない雰囲気の中、この行事の深さを感じ

ました。いつか機会が有ったら自分の気持ちを伝える

ことが出来たらと、本日お話しすることが出来ました。

席も隣で吉澤さんと当時を振り返りながら直前の松﨑

会長が始球式をやられた姿など、今でも忘れられな

い思い出として残っております。 

 

委員会報告 
出席会場委員会：髙橋陽一委員長 

9/30 ガバナー公式訪問です。当日は南越谷砂場に

て 12：30 から 13：30 まで例会クラブ協議会 16：00

から懇親会となっております。お食事は 11：30～12：

15 までに済ませてください。当日 100％の出席をお

願い致します。 

親睦委員会：宮﨑敏博委員長 

2 点ほどお願いがございます。1 つはガバナー公式

訪問の会場の関係がございますので 100％の出席と

なっておりますが、出欠のご連絡お願いします。また、

親睦旅行が金沢方面で案を出させて頂いております

職業奉仕と合同で行います。コマツの工場見学の都

合上早めに人数の調整しますので合わせてご確認

お願いします。 

出席希望の方は私まで連絡下さい。 

 

国際奉仕委員会：吉澤晴雄委員長 

来年 5 月ソウルで行われる国際親善旅行ですが、キ

ャパの問題と登録の関係上早めの申し込み宜しくお

願い致します。12 月 15 日までの申し込みですと米ド

ルで 310 ドル、それ以降ですと料金が上がって行っ

てしまいますので、今現在の参加状況を把握させて

頂きたいと思います。コースにつきましては未定です。

料金もアバウトに概算を乗せておりますが 10 月に会

長以下数名が安養冠岳に行き打ち合わせしてきます。

それに基づいて委員会を開いて詳細を決めて参りま

すので、多くの方のご参加お願い致します。 

会員増強委員会：今井英治委員長 

本日例会終了後、会員増強班長会議を行います。 

外部卓話 

 
埼玉大学教育学部付属特別支援学校 

特別支援教育臨床研究センター「しいのみ」 

専門相談員 服部 純一様 

平成 19 年～22 年度越谷市立桜井南小学校長、23

～26 年度西方小学校長としてお世話になりました、

服部純一です。1981-82 年度 RI 財団奨学生として

アメリカ合衆国ノースカロライナ大学で自閉症の研究

をし、来年度は埼玉財団奨学生の学友会長に就任

することになっております。本日は越谷市の学校教育

の現状と課題について、ロータリー基本的教育と識

字率向上月間にちなんでお話しさせていただきま

す。 

 2007 年 12 月に発表された PISA（国際学習到達

度調査）の結果から、「ゆとり教育を受けている世代」

の国際順位が下がったこと等の報告から、日本の
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児童生徒の学力の低下が取りざたされました。しかし、

本当に全体的な学力の低下が起きたのでしょうか？

私はそうは思いません。PISA において、全ての項目

で日本を上まわったフィンランドは、週休 2 日制です

し、総合学習に相当する時間も日本より多く、この分

野ではゆとり教育に近いのです。私は、他の子どもと

の成績の比較で学力を論じたり、それぞれの子の興

味や関心の対象、理解や認知の特性を無視した、形

式的な学習スタイルの押しつけが、学習意欲や集中

力の低下を起こしているのだと思います。 

越谷市では、ここ数年こうした学び方の個別的な特性

を理解し、主体的な学びの意欲を喚起して、結果とし

て学力の向上を図る研究を全市的に行っています。

具体的には、全ての小・中学校に中学校区を単位と

して小中一貫教育の研究を指定し、学力向上、中 1

ギャップの解消、不登校の下げ止まりの解決に向け

て、小中学校の先生方が連続した指導ができるよう、

工夫や研究をしています。まだ始まって日は浅いで

すが、今年度 4 月に行われた埼玉県の学力学習状

況テストでは、小学校 4 年生の国語・算数から中学校

3 年生の国語・数学・英語の全てにおいて県平均を

上回りましたし、近隣の市町の平均点より上回ってい

ます。点数の多少で、教育の質を言及することはでき

ませんが、越谷市の取り組みは、すでに一定の効果

を示していると言えます。 

 今年から、越谷市は中核市となり、教育行政におい

ても他市町から独立した取り組みが可能となり、教職

員の研修も独自の方策をもって推進されています。ロ

ータリアンの皆様の、学校教育への物心両面でのこ

れまでのご支援に感謝し、今後の取り組みにも是非、

ご期待と応援をお願いいたします。 

 

 

 

      

・おかげさまで、桜井南小、西方小 2 校で校長 8 年 

 間務めさせていただき、先頃定年退職しました。今

後とも越谷の子供たちの為に宜しくお願いします。 

                          服部純一 

・10 月開催の職業奉仕部門セミナー多くの方々の

参加をお待ちしております。本日は例会の貴重な

お時間頂きまして誠に有難うございます。 

                          荒井信宏 

・服部純一様、本日は卓話宜しくお願い致します。

地区職業奉仕委員、荒井信宏様ようこそ。 

      大熊正行・会田謙二・松井昭夫・鈴木由也 

木村二夫・関森初義・堀野眞孝・宮﨑敏博 

吉澤晴雄・中澤広樹・佐藤要・市川洋和 

 ・毎日々々、雨降りで気分も晴れません。スカッと行

きたいですね。                一柳昌利 

・お客様ようこそ。本日例会終了後、増強委員会リー

ダー会議宜しくお願いします。      今井英治 

・季節の変わり目で気圧の変化が激しいのでお身体

ご自愛くださいませ。            鷹島綾子 

・本日も宜しくお願い致します。       髙瑠美子 

・早退します。                  中島正義 

・次回欠席                   髙𣘺正美 

・前回欠席                    太田靖彦 

・世界平和の為に。  大濱裕広・本間孝・松﨑義一 

             末木照久・小山哲央・山本正乃 

            関雄二郎・酒井新樹・渡辺祐介 

       

出席報告 

 
会員数            57 名 

出席免除者         17 名 

出席者            40 名 

欠席者            10 名 

出席率            88% 

9 月の予定 
9 月 2 日  結婚記念・誕生祝い 



週報                                       2015-2016 国際ロータリーテーマ 

第 2770 地区 第 8 グループ                            “世界へのプレゼントになろう” 

              ＲＩ会長 K.R.ラビンドラン 
 

越谷北ロータリークラブ    
「楽しく奉仕を、深めよう親睦を」   2015-2016 大熊正行会長 提言 
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        四つのテスト 

        特別月間 会員卓話 

9 月 9 日  ロータリーの目的 

        3 分間ロータリー情報 

        外部卓話（特別月間に沿い越

谷     市教育の現状）    

9 月 16 日 中島第 8G ガバナー補佐表敬訪問      

      雑誌記事紹介 

ロータリアンの行動規範 

第 3 回クラブ協議会 

   9 月 23 日  休会（定款第 6 条第 1 節ｂ による） 

9 月 30 日  井原實ガバナー公式訪問 

    第 4 回クラブ協議会 

 

会員増強委員会からお願い 
本年度は 6 名の純増を目標にしております。是非と

も会員の皆様方のご協力をお願いいたします。情報

がございましたら委員長までご連絡下さいますようお

願いします。 

 

会員増強委員会 委員長 今井 英治 

 

 


